

Con motivo del aumento considerable de las actividades de Fiestas Patria y el deseo de numerosas personas por viajar, ya sea al interior del país como a destinos internacionales, la Concesionaria del Aeropuerto de Pudahuel(Pág N°15)



Es muy lamentable lo que está ocurriendo en Brasil. Además de atravesar por la peor sequía en su historia que ha dejado graves consecuencias en la población, se suman ahora los grandes incendios que han arrasado....(Pág N°16)

EL DETALLISTA



EL DIARIO DE LA CONFEDERACION DEL COMERCIO DETALLISTA Y TURISMO DE CHILE

Edición: N° 314
13 - 09 - 2024

¡ CHILE Y LOS CHILENOS CELEBRAN LOS 214 AÑOS DE SU INDEPENDENCIA NACIONAL !

Con varios días festivos los chilenos celebran las Fiestas Patrias, que representan los 214 años de su Independencia Nacional. Tanto en la capital como en las 16 regiones del territorio nacional, se llevan a efecto una serie de actividades destinadas a conmemorar dignamente este trascendental acontecimiento para el pueblo chileno.



ASÍ VA EL IPC

(Pág.11) El Instituto Nacional de Estadísticas dio a conocer el Índice de Precios al Consumidor correspondiente al mes de



VENTAS EN EFECTIVO

(Pág.12) La Comisión de Hacienda del Senado de la República dio su aprobación a la indicación del Ejecutivo que establece

EL DETALLISTA

Confederación del Comercio
Detallista y Turismo de Chile
<https://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2) 27874300
Dirección : Merced N°380
Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTUALIDAD GREMIAL



CONGRESO INTERNACIONAL

Son numerosas las organizaciones gremiales que han manifestado su interés por participar en el desarrollo del XXXI Congreso Internacional del Comercio Detallista y Turismo de Las Américas que, del 8 al 11 de Octubre próximos, se llevará a efecto en nuestro país. Todas las entidades que deseen participar en el evento de mayor relevancia del sector en el continente americano, deben acreditar ante Confedechtur a sus respectivos delegados.

El encuentro continental contará con representantes de diversos países que con gran entusiasmo se han inscrito para estar presente en esta cita que anualmente se realiza en un país de América.

DELEGACIONES INTERNACIONALES

A pocos días de la celebración del XXXI Congreso Internacional del Comercio Detallista y Turismo de Las Américas, continúa el entusiasmo de parte de representantes de los países del continente por estar presentes en la cita de mayor relevancia en el año de este importante sector de las economías de los pueblos americanos. Con especial entusiasmo, se han sumado delegaciones de los Estados Unidos y Puerto Rico. Hay que recordar que el evento se llevará a efecto durante los días 8 al 11 de Octubre próximos en las dependencias del Hotel Le Meridien de la ciudad de Santiago.

XXXI Congreso del Comercio Detallista y Turismo de Las Américas
(Congreso en Homenaje a Elliot Rivera)

2024 DIAS: 8 al 11 OCTUBRE

SANTIAGO DE CHILE
..... TE ESPERAMOS

Organización del Comercio Detallista y Turismo de Las Américas



EL DETALLISTA

Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile
<https://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
Dirección : Merced N°380
Email: comerciodetallista@confedech.cl





FIESTAS PATRIAS

¡Qué lindo es Chile!

Ese era el nombre también de un programa en la entonces Radio Minería que se transmitía todos los Domingos a cargo del gran periodista y comunicador Raúl Palma.

Echamos de menos ahora ese programa porque nos iba hablando de todos los lugares de nuestra tierra. Una vez vino a la Comuna de San Fernando a “Los Lingues” con un grupo de entusiastas que querían conocer parte de la historia Colchagua y tuvimos el privilegio de ser invitados y estar con ellos. Fue un día inolvidable, con

música chilena y novillos por la medialuna de la localidad y atendidos por los dueños del lugar que nos mostraron todas las bellezas de la casa que guarda parte importante de las páginas de Chile.

Tendremos una semana dedicada a recordar a los Padres de la Patria y las tonadas que les dedicó Pablo Neruda, con música de Vicente Bianchi, a quien conocimos y homenajeamos en vida en nuestra Confederación del Comercio Detallista y Turismo. A él le entregamos la Medalla Diego Portales Palazuelos, el gran Ministro Constructor de la

República. Como siempre, les contamos que su cuerpo está en la Catedral de Santiago y su corazón en la Catedral de Valparaíso. Todos los años en el mes de Junio, nuestro gremio le rinde homenaje a él y a los comerciantes fallecidos a lo largo del país, con una misa muy emotiva y numerosa por los asistentes de muchos lugares que concurren.

Pero, ahora a prepararse para echarse unas cuequitas, yo lo haré en San Fernando, la provincia donde nací y si puedo, me daré una vueltecita por Requinoa donde viví 17 años de mi juventud, época que no olvidaré nunca.

En esa comuna, tuvimos una ramada del Club Juvenil durante muchos años para reunir fondos y la llamamos “Manuel Rodríguez”, la música era solo cuecas con acordeón, piano y guitarras. Ahí nació el grupo “Copacabana” con los hermanos Soto y Valenzuela, tocaban increíble y, aunque no lo crean, con pura cueca era la ramada más concurrida.

Todo eso en el Estadio de la Comuna donde también se programaban algunos partidos de fútbol para



Rafael Cumsille Z.
Presidente Nacional

celebrar en forma deportiva las Fiestas Patrias. “La Consentida” la pueden bailar hasta los que no saben bailar cueca porque tiene ritmo también la de “Santiago” y “La Chicha de Curacaví”, dicen que pone los pasos lentos.

Bueno, a tomarse un traguito, pero que no se les pase la mano para poder de verdad celebrar este Dieciocho que, según el calendario, es el más largo de la historia.

A cuidarse y se manejan con mucho cuidado al volante para no tener problemas mayores que lamentar. Terminamos diciendo como Palmita:

¡Qué Lindo es Chile!

Haz crecer tu negocio usando compraqui de BancoEstado

Una nueva forma de recibir pagos con Código QR.
Simple, seguro, rápido y sin efectivo.

Infórmate más en www.bancoestado.cl

BancoEstado



ACTUALIDAD GREMIAL



FUNDACIÓN ENOC UNIÓ A CHILE

Una vez más, la Fundación ENOC llevó a efecto su tradicional acto ecuménico destinado a orar por Chile y la paz mundial. Esta actividad se llevó a efecto en el Centro de Eventos Metropolitan Santiago (ex Casa Piedra) y contó con la presencia de aproximadamente dos mil personas que representaron a altas autoridades de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, como también, con Embajadores, personeros del

mundo diplomático y de los sectores político, social y económico de nuestro país. Amenizó el programa el Orfeón Nacional de Carabineros de Chile que le dio un toque muy especial. Es importante destacar, que este es un encuentro anual de carácter ecuménico y privado, que se enmarca en los 45 años de la visión de la Fundación ENOC. Desde Chile, se extiende hacia el exterior, convocando a autoridades

y líderes de todas las áreas, y a las representaciones diplomáticas, para realizar un acto de paz, unirse en oración por los desafíos del mundo y promover la confraternidad. Como todos los años, la Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile se hizo presente con una delegación muy representativa que integraron varios dirigentes y representantes de varias regiones del territorio nacional.



EL DETALLISTA

**Confederación del Comercio
Detallista y Turismo de Chile**
<https://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
Dirección : Merced N°380
Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTUALIDAD GREMIAL



GOBERNABILIDAD Y DEMOCRACIA



MARCOS VERAGUA C.
DIRECTOR

Así se denominó el seminario que recientemente llevó a efecto el Centro Latinoamericano de Políticas Económicas y Sociales de la Universidad Católica de Chile.

En dicho encuentro participaron destacados panelistas que representan al mundo político, social y económico del país, tales como Sergio Bitar, Alejandro Foxley, Evelyn Matthei, Sergio Muñoz, Eduardo Frei Ruiz-Tagle. La bienvenida estuvo a cargo del rector del plantel universitario, Ignacio Sánchez y contó con la moderación de Iris Boeninger.

El Director de Clapes UC, Felipe

Larraín, se encargó de dar los argumentos que llevaron a la realización de este seminario, todo ello basado en la personalidad del ex Ministro y ex Senador, Edgardo Boeninger, al cumplirse los 15 años de su fallecimiento.

Todos quienes intervinieron en esta jornada, que contó con numerosa concurrencia por el atractivo título, entre los cuales también estaban los representantes de la Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile, manifestaron su satisfacción por el legado que dejó Edgardo Boeninger, especialmente en su labor como verdadero arquitecto de la transición que vivió el país en momentos muy difíciles. Logró articular a los diversos sectores para alcanzar los acuerdos necesarios que se requerían en aquel entonces.

Boeninger fue un estratega, estudioso y muy preocupado de su labor, ferviente partidario del diálogo con respeto que hoy hace tanta falta para entenderse, particularmente con el mundo político que muchas veces vela más por los intereses partidistas que por el bien general del país.

Asimismo, logró dignificar en alguna medida la función política, imponiendo la verdad y la transparencia en su accionar. Fue un verdadero estadista, dicho por los propios panelistas que no se limitaron para destacar las cualidades propias de su personalidad.

Edgardo Boeninger se ganó la consideración y el respeto tanto de sus partidarios como sus adversarios por el valioso aporte que brindó al servicio del país. Logró los acuerdos que se necesitaban para avanzar y también para aunar esfuerzos y

posiciones en torno a materias de interés nacional.

En momentos en que en nuestro país está reinando una falta absoluta de diálogo y acuerdos que privilegien el bien común de la ciudadanía, hoy más que nunca hacen falta personas como Edgardo Boeninger que estén dispuestas a anteponer por sobre todo a Chile y los chilenos en general.

Confiemos en que algún día se podría lograr.

DÍA DE LAS GLORIAS DEL EJÉRCITO

Con motivo de la celebración de un nuevo aniversario de las Glorias del Ejército, la Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile envió una conceptuosa comunicación al Comandante en Jefe de esta institución, general Javier Iturriaga Del Campo, haciéndole llegar los saludos del gremio de todo el país, los cuales se hicieron extensivos a oficiales, suboficiales y miembros de esta importante rama de la Defensa Nacional en esta fecha memorable. La organización gremial expresó su reconocimiento a toda la institución por la valiosa labor que diariamente están cumpliendo en favor de la nación.



EL DETALLISTA

**Confederación del Comercio
Detallista y Turismo de Chile**
<http://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
Dirección : Merced N°380
Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTIVIDAD GREMIAL



CON EL SENADOR FRANCISCO HUENCHUMILLA



Los dirigentes de las ramas de la Confederación Nacional de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa de Chile - CONAPYME -, sostuvieron una positiva reunión de trabajo con el senador Francisco Huenschumilla para abordar el contenido del anunciado proyecto de negociación colectiva ramal. El encuentro se llevó a efecto en las dependencias del edificio del ex Congreso Nacional en Santiago y contó con la presencia y participación de los representantes de las empresas mipymes del país. El parlamentario acogió para el estudio correspondiente la posición de este importante sector que es el verdadero

motor que mueve la economía de la nación. Los dirigentes insistieron en su rechazo categórico a esta iniciativa que no fue consultada con los gremios que legítimamente representan, ya que solo fue acordada entre el Ejecutivo y la CUT que no representa a todos los trabajadores del país.



Descubre nuestros productos y ofertas en www.compraqui.cl

Los productos y servicios son comercializados por Red Global S.A. que es filial de BancoEstado. Las ofertas y/o promociones señaladas, su comercialización y garantía son exclusiva responsabilidad de Red Global S.A., no cabeñdo a BancoEstado intervención alguna en su entrega o en la ulterior atención que ellos demanden.

NO A LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA RAMAL

Las organizaciones gremiales, auténticas representativas de las empresas mipymes del país, reiteraron su rechazo categórico al acuerdo adoptado entre el Ministerio del Trabajo y la CUT, en el sentido de lograr a futuro, la presentación de un proyecto de negociación colectiva ramal. Los gremios de este importante sector de la economía nacional manifestaron que de prosperar una iniciativa de estas características, sería muy grave para estas unidades productivas. Agregaron que no se puede medir de la misma manera a los trabajadores de la gran empresa con la pequeña, ya que viven realidades muy distintas.

FRASE PARA EL BRONCE

LOS PECADOS ESCRIBEN LA HISTORIA, EL BIEN ES SILENCIOSO

GOETHE



EL AGUA ES
VIDA
CUIDEMOS EL
AGUA

EL DETALLISTA

Confederación del Comercio
Detallista y Turismo de Chile
www.eldetallista.cl

Teléfono : (56 2)26395719
Dirección : Merced N°380
Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTIVIDAD GREMIAL



GREMIO DE VALPARAÍSO

Con una jornada gremial y social, la Cámara de Comercio y Turismo de Valparaíso, que preside Marisa Rojas, ha continuado celebrando los cien años de su fundación. En la ocasión, participaron numerosos dirigentes

de las diversas organizaciones gremiales de la Región de Valparaíso, los cuales presentaron sus saludos con motivo de este importante acontecimiento para el gremio de la zona. Felicitaciones.



DESDE LA REGIÓN DE ATACAMA

En la ciudad de Caldera, se llevó a efecto en fecha reciente, el encuentro de dirigentes de cámaras de comercio y turismo de la Región de Atacama. El gran objetivo de esta reunión, fue la de tomar un contacto directo y más cercano con todas las organizaciones

gremiales de este importante sector para trabajar por el progreso y desarrollo de las actividades que representan y también por la Región de Atacama. Para la historia, asistieron dirigentes de las entidades de Copiapó, Caldera, Diego de Almagro, Chañaral y El Salvador.



PASEO

BARRIO LASTARRIA

Accediendo a las solicitudes del comercio establecido y también de los vecinos del Paseo Barrio Lastarria, la Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile planteó a las autoridades correspondientes, se adopten las medidas necesarias para hacer frente a las ventas callejeras e ilegales que periódicamente se llevan a efecto en este importante sector de la capital. Es cierto que se han hecho algunas acciones destinadas a combatir la informalidad en este importante lugar de la ciudad de Santiago, que es visitado diariamente por numerosos turistas tanto nacionales como extranjeros, pero esta situación ha continuado sin lograr su solución. Este tipo de actividades además de constituirse en una abierta competencia desleal al comercio establecido, elude grandes cantidades en impuestos que el Estado requiere para hacer frente a sus programas de desarrollo económico y social.



EL DETALLISTA

Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile
<http://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
 Dirección : Merced N°380
 Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTIVIDAD GREMIAL



**mercado
libre**

**¿Aún no vendes
en Mercado Libre?**



**Escanea el QR
para más información**

EL DETALLISTA

**Confederación del Comercio
Detallista y Turismo de Chile**
<https://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
Dirección : Merced N°380
Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTIVIDAD GREMIAL



¡ FELICES FIESTAS PATRIAS !

LES DESEA LA CONFEDERACIÓN DEL COMERCIO DETALLISTA Y TURISMO DE CHILE



EL DETALLISTA

**Confederación del Comercio
Detallista y Turismo de Chile**
<https://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
Dirección : Merced N°380
Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTIVIDAD GREMIAL



COSOC DEL SERCOTEC

El Consejo de la Sociedad Civil del Servicio de Cooperación Técnica sesionó esta semana en la ciudad de Valparaíso. Se hicieron presentes numerosas organizaciones gremiales de esta importante región del país. Presidió la reunión la titular del organismo, María Inés Zamora, como también participaron el Director Regional de Sercotec, Joussem Arteaga; el Jefe de la División de Asociatividad del Ministerio

de Economía, Juan José Montes; la Encargada de Desarrollo de Sernatur, Pamela Venegas y el representante del Servicio de Impuestos Internos, Miguel Angel Luffi. El Vicepresidente Nacional y Consejero del Cosoc de Sercotec, Oscar Bruna, entregó un saludo de Confedechtur y dio a conocer la labor gremial que se está llevando a efecto a nivel nacional en favor de los empresarios mipymes del sector.



ACTIVIDAD COMERCIAL

Según lo informado por la Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile, los establecimientos comerciales de la capital y de las diversas regiones del territorio nacional se encuentran preparados para atender las demandas de sus clientes y consumidores en general con motivo de las Fiestas Patrias. El comercio establecido ha engalanado sus vitrinas y locales con motivos

alusivos a esta tradicional celebración y ha puesto a disposición atractivas ofertas tanto en calidad como en precios al alcance de la capacidad económica de los compradores. Se presume que las ventas del sector adquieren un aumento con motivo de este acontecimiento, especialmente en los rubros de vestuario y calzado, como también en alimentos, bebidas y licores.

PROYECTO DE LEY DE CUMPLIMIENTO TRIBUTARIO

Las organizaciones gremiales de mayor representación de las empresas mipymes del país presentaron a consideración del Senado de la República un documento en el que plantean sus críticas respecto del diagnóstico así como de los instrumentos contemplados en el proyecto de ley de Cumplimiento Tributario. La presentación consta de seis carillas en que se hace un aporte al debate sobre esta importante materia y que se refiere a la brecha tributaria/recaudación que estima que al no vincularlo es ceguera estadística, ya que no se puede recaudar sin saber dónde y cuánto es la brecha tributaria. Los gremios exigen reglas claras, ya que la situación de las mipymes formales en cuanto a participación de mercado está en su peor momento desde que existen estadísticas formales. El compromiso contenido en el protocolo de establecer un marco jurídico con reglas claras, simples y justas no se respeta en el proyecto mencionado. Justificar la multijurisdicción en la conducta de las grandes empresas no permite aplicársela a las mipymes. Con respecto a regímenes especiales Pymes y Zonas Extremas, los gremios plantean que cada régimen tiene estrictas normas para ingresar y permanecer en ellos, por lo que sumar nuevos requisitos de aplicación al arbitrio del Servicio de Impuestos Internos no se justifica. Con los regímenes especiales Pymes y zonas francas el problema es aún peor, lisa y llanamente se eliminó el piso para su aplicación.

COSOC DE LA TGR

El Consejo de la Sociedad Civil de la Tesorería General de la República ha sido convocado para el próximo miércoles 25 de Septiembre, a las 11,00 horas, a través de video llamada. En esta ocasión, el temario de la reunión contempla las siguientes materias: Ejes Estratégicos de la TGR, la Política de Calidad de Servicio y Experiencia Usuaría, el Plan de Mejoramiento 2025 y puntos varios.

EL DETALLISTA

Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile
<http://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
 Dirección : Merced N°380
 Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTIVIDAD ECONÓMICA



ASÍ VA EL IPC

El Instituto Nacional de Estadísticas dio a conocer el Índice de Precios al Consumidor correspondiente al mes de Agosto del año en curso. Este indicador registró una variación mensual de 0,3%, destacando las alzas de alimentos y bebidas no alcohólicas

y de vivienda y servicios básicos y la disminución de seguros y servicios financieros. Con este resultado, el IPC acumula un 3,4% en el año y un 4,7% a doce meses, respecto de la serie empalmada del índice.



LAS DIVISIONES DEL IPC

De acuerdo a las cifras oficiales del INE, en el mes de Agosto último, seis de las 13 divisiones que conforman la canasta del IPC aportaron incidencias positivas en la variación mensual del índice, seis presentaron incidencias negativas y una registró nula incidencia. Entre las divisiones que presentaron aumentos en sus precios, destacaron Alimentos y Bebidas no Alcohólicas (0,5%) con

0,112 puntos porcentuales y Vivienda y Servicios Básicos (0,4%) con 0,071 puntos porcentuales. Las restantes divisiones que influyeron positivamente, contribuyeron en conjunto con 0,148 puntos porcentuales. De las divisiones que consignaron bajas mensuales en sus precios, destacó Seguros y Servicios Financieros (-2,1%), con una incidencia de -0,022 puntos porcentuales.

EL VALOR DE LA UF

De acuerdo al Índice de Precios al Consumidor del mes de Agosto último, que registró un 0,3%, que estaba por encima de las expectativas del mercado, la Unidad de Fomento experimentará un aumento y llegará a \$ 38.000 aproximadamente en

los próximos 30 días. Hay que tener presente que este indicador estuvo impulsado principalmente por los aumentos en los precios de alimentación y bebidas no alcohólicas y en vivienda y servicios.

TRANSBANK Y LAS VENTAS

La Empresa Transbank dio a conocer un informe mediante el cual se señala que los supermercados, las carnicerías y los viajes lideran el gasto de los consumidores con motivo de las Fiestas Patrias. La principal empresa de medios de pago electrónicos de Chile manifestó que las ventas en este período, representan un hito positivo para el consumo y la economía chilena. Agrega que se ha visto en su análisis cómo esta fecha año a año impulsa el crecimiento en los rubros relacionados con el abastecimiento de comida. Asimismo, expresa que las tradicionales compras representan un alza significativa en las ventas de supermercados y carnicerías. Finalmente, Transbank manifiesta que los pagos digitales se han convertido en un aliado estratégico para los comercios durante estas fiestas tradicionales y la celebración más larga de este año representa una oportunidad única para que los pequeños comercios amplíen su alcance y fidelicen a nuevos clientes.

¡VENDER MUCHO MÁS, TE COSTARÁ MUCHO MENOS!

Por ser parte de Confedech

LLEVA TU MPOS TRANSBANK CON UN **20% DCTO.**

precio normal \$19.990, precio preferencial \$15.990

CONOCE MÁS AQUÍ

©BIBI SANTEJANA

EL DETALLISTA

Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile
<http://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
 Dirección : Merced N°380
 Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTIVIDAD ECONÓMICA



SALMONEROS DE CHILE, BRASIL Y ECUADOR

En fecha reciente se procedió a la firma oficial del Primer Acuerdo Continental de Acuicultura entre las industrias de Chile, Brasil y Ecuador. Lo relevante es que este acto tuvo lugar en el buque escuela “Esmeralda” de la Armada Nacional, que estaba recalado en la ciudad brasileña de Salvador de Bahía. Este acuerdo significa que las industrias Salmón en Chile, Tilapia en Brasil y Camarón en Ecuador, se comprometen a trabajar en temas ambientales, de sanidad y

bienestar animal, además de abordar en conjunto tareas y retos sociales y de vinculación con el entorno. Este acuerdo significa también que se hará una labor conjunta para enfrentar desafíos comunes y que unen a estas empresas como el cambio climático, el desarrollo de industrias sustentables y sostenibles económicamente, desafíos en el ámbito social, económico, medioambiental, la vinculación con las comunidades y otros.



NEGOCIACIÓN COLECTIVA RAMAL

Consultado por los medios de comunicación el economista y ex Presidente del Banco Central de Chile, Vittorio Corbo, sobre el acuerdo adoptado por el Ministerio del Trabajo y la Central Unitaria de Trabajadores, en el sentido de llegar a la presentación de un proyecto de ley destinada a implantar en nuestro país la negociación colectiva ramal, manifestó textualmente lo siguiente:

“ La negociación ramal, en 2024 o 2025, es algo que está corrido un siglo. No tiene sentido hoy día “. Con respecto al crecimiento del país, señaló que crecer al 6% ó al 7% es soñar, pero crecer al 3,5%, 4%, por una década, haría maravillas, pero no puede ser que empezamos a hacer una inversión y aparece un arbolito equis y lo paramos.

VENTAS EN EFECTIVO

La Comisión de Hacienda del Senado de la República dio su aprobación a la indicación del Ejecutivo que establece que ahora las compras que estén entre 50 UF y 135 UF, podrán efectuarse con cualquier medio de pago, es decir, en efectivo o por medios tecnológicos, siempre que se registre la identidad del pagador en una factura exenta o gravada. Es importante señalar, que sobre ese límite, los pagos ya no podrán realizarse más con dinero en papel. El argumento que se dio para aprobar esta indicación fue para reducir los espacios de evasión de pago del IVA en transacciones que se hacen con circulante.



EL DETALLISTA

**Confederación del Comercio
Detallista y Turismo de Chile**
<https://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
Dirección : Merced N°380
Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTIVIDAD NACIONAL



INDEPENDENCIA NACIONAL

El 18 de Septiembre próximo se cumplen 214 años del Día de la Independencia Nacional de nuestra Patria. Es el legado más valioso que nos dejaron los Padres de la Patria, los cuales merecen todo el reconocimiento y homenajes de parte de sus conciudadanos

al conmemorarse esta fecha trascendental. Los chilenos más que nunca deben valorar y celebrar la libertad del pueblo que permite avanzar por la senda del progreso y desarrollo de la tierra que nos ha visto crecer en democracia. ¡ Viva Chile !



SALITRERA HUMBERSTONE

La ex salitrera “ Humberstone “, considerada Patrimonio de la Humanidad, reabrió sus puertas con motivo de la celebración de Fiestas Patrias. El lugar está ubicado a 47 kilómetros al este de la ciudad de Iquique, en pleno desierto de Atacama. Como adhesión a este tradicional acontecimiento nacional, se han programado una serie de actividades típicas y otras a la usanza de lo que fue

la vida en la pampa a fines del siglo XIX e inicios del XX. Esta iniciativa está a cargo de la Corporación Museo del Salitre que ya ha llevado a efecto varias actividades, en las que destaca el desfile cívico en el que participaron las organizaciones de ex habitantes de las salitreras y sus familiares. Es un excelente panorama para visitar este atractivo lugar turístico.

PREMIO NACIONAL DE LITERATURA

El Premio Nacional de Literatura recayó este año en Elvira Hernández, la segunda poeta mujer en obtener esta honrosa distinción. Esta poeta nació en la ciudad de Lebu en el año 1951. Cuenta con más de cuatro décadas de trayectoria y ha escrito una decena de libros de poesía. Es importante señalar que en el año 2018 ganó el Premio Iberoamericano Pablo Neruda. Tiene estudios en Filosofía en el Pedagógico a inicios de los años 70 y parte del programa de Literatura en el influyente Departamento de Estudios Humanísticos de la Facultad de Ciencias y Matemáticas de la Universidad de Chile. Amante de la poesía, recibió en forma muy emocionada este importante galardón.



EL DETALLISTA

Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile
<http://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
 Dirección : Merced N°380
 Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTIVIDAD NACIONAL



RECORDANDO LA HISTORIA

Ahora que estamos en Fiestas Patrias, es bueno mirar al pasado y recordar la epopeya de la Goleta Ancud, que fue construida por carpinteros chilotes de esta ciudad, cuya réplica adorna este artículo. Ella fue ordenada construir y fletada por el Presidente de ese entonces, general Manuel Bulnes, a tomar posesión y colonizar el sur austral y la Patagonia. La expedición estuvo encabezada por Juan Williams, con tripulación y colonos chilotes. Luego de un difícil y cruento viaje llegan al Estrecho de Magallanes en Fiestas Patrias del año 1843, expulsando al barco de guerra francés "Le Phaeton

" que merodeaba la zona. Se instalan y edifican el Fuerte Bulnes, lugar bello pero inhóspito, lo que hace que se trasladen tiempo después a un lugar más adecuado, fundando tal vez sin pretenderlo la ciudad de Punta Arenas. Hay que decir que el Libertador Bernardo O'Higgins, en forma visionaria, deseaba que existiera preocupación por esta zona, que no se la abandonara por el significado que representaba para el futuro de nuestro país. Al momento de expirar, el Padre de la Patria exclamó " Magallanes, Magallanes ", dejando un mensaje para que hubiera esa sentida preocupación.



CALIDAD DE VIDA EN COMUNAS

El Índice de Calidad Urbana que elaboran en conjunto la Universidad Católica y la Cámara Chilena de la Construcción, dio como resultado que las Comunas de Providencia, Vitacura y Punta Arenas son las mejores en calidad para vivir. Las que bajaron en este ranking fueron Santiago, Estación Central, Chiguayante y Lampa. El estudio se lleva a efecto midiendo la calidad de vida en 99 comunas del país, se analizaron 44 variables agrupadas en seis dimensiones, en las que se consideran las condiciones laborales, ambiente de negocios, condiciones socioculturales, conectividad y movilidad, salud y medio ambiente, y vivienda y entorno.

MEDIDAS DEL EJECUTIVO

El Gabinete ministerial de la semana pasada dio como resultado el anuncio del ingreso del proyecto para poner fin al Crédito con Aval del Estado (CAE) y además, reponer la discusión de la eutanasia. Los personeros del Ejecutivo manifestaron que se trata del nuevo impulso legislativo. Asimismo, se estarían considerando indicaciones acerca de levantar el secreto de la Comisión Valech.

creceaquí
de BancoEstado

BancoEstado | Estás, estamos

www.bancoestado.cl

Informes sobre la garantía estatal de los depósitos en su banco o en www.cofchile.cl



EL DETALLISTA

Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile
<https://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
Dirección : Merced N°380
Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTIVIDAD NACIONAL



VUELOS AÉREOS

Con motivo del aumento considerable de las actividades de Fiestas Patria y el deseo de numerosas personas por viajar, ya sea al interior del país como a destinos internacionales, la Concesionaria del Aeropuerto de Pudahuel hizo importantes recomendaciones para evitar aglomeraciones y demoras en los trámites correspondientes. Por ejemplo,

se recomienda llegar con hasta cuatro horas de anticipación a los vuelos programados, ya que la mayor afluencia de público se producirá entre los días 13 y 22 de Septiembre. Se calcula que viajarán aproximadamente unas 800 mil personas por intermedio del Aeropuerto Arturo Merino Benítez, tanto a nivel nacional como internacional.



HUELGA EN EL AEROPUERTO

Con mucha preocupación de parte de numerosos pasajeros nacionales, se ha iniciado una huelga de trabajadores del Aeropuerto de Pudahuel. La empresa concesionaria Nuevo Pudahuel, lamentablemente no ha llegado a un acuerdo con el sindicato de trabajadores y el movimiento se ha notado en el normal desarrollo de las actividades habituales del lugar. Los dirigentes sindicales manifestaron que su movimiento va a estar por lo menos 30 días en huelga. Se espera que se pueda asegurar que los servicios se mantengan para facilitar el libre desplazamiento de las numerosas personas que tienen pasajes para disfrutarán el largo feriado de Fiestas Patrias.



EL DETALLISTA

Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile
<http://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
 Dirección : Merced N°380
 Email: comerciodetallista@confedech.cl



ACTIVIDAD INTERNACIONAL



IMPACTO DEL COVID – 19

De Acuerdo a informe de la Universidad de Cambridge, los impactos de la pandemia del covid-19 y el confinamiento en el sistema educativo de Inglaterra, perdurarán hasta mediados de la década de 2030. El estudio que fue encomendado por la Asociación Británica de Líderes de Escuelas y Colegios,

llegó a la conclusión que los efectos de la pandemia son profundos, generalizados y persistentes en las escuelas. Advirtió también que los desafíos educativos permanecerán entre los próximos cinco y diez años a medida que los niños que fueron afectados por el virus en su edad temprana completan el ciclo escolar.

DESGRACIA EN BRASIL

Es muy lamentable lo que está ocurriendo en Brasil. Además de atravesar por la peor sequía en su historia que ha dejado graves consecuencias en la población, se suman ahora los grandes incendios que han arrasado con importantes lugares forestales como el Pantanal y el Cerrado que junto a la Amazonía, son ecosistemas emblemáticos de

esta nación sudamericana. Las máximas autoridades del país junto a los equipos de emergencia, están haciendo los esfuerzos que sean necesarios para evitar que continúe esta tragedia. Se ha alertado a la comunidad de una crisis humanitaria por la falta de alimentos, agua y medicamentos para los sectores afectados.



LA INFLACIÓN EN USA

El Índice de Precios al Consumidor de los Estados Unidos aumentó moderadamente en un 0,2% en el mes de Agosto último, cifra que está en línea con las expectativas del mercado. Con este registro, la inflación en el país de Norteamérica anotó un alza de 2,5% en términos

interanuales. Se trata de la menor subida en 12 meses desde el mes de Febrero del año 2021. Por su parte, la inflación subyacente, que excluye a los alimentos y la energía, registró un alza de 0,3% en el mes de Agosto y en 12 meses subió en 3,2%.

EX PRESIDENTE DE PERÚ

A la edad de 86 años ha fallecido Alberto Fujimori, quién fuera Presidente de la República de Perú. Hay que recordar que el Mandatario peruano fue detenido en Chile, después del viaje a Japón en el año 2005 y luego extraditado dos años después para ser sometido a la justicia de su país. Asimismo, se dice que fue el Jefe de Estado autoritario que marcó la senda del nuevo Perú. Según la historia, se le atribuye el impulso al modelo económico y la derrota de la insurgencia, pero su legado fue opacado por la corrupción y las violaciones a los derechos humanos.

BANCO CENTRAL EUROPEO

El Banco Central Europeo bajó la tasa de interés en 25 puntos base, en línea con lo que esperaban los expertos. Con ello, el tipo de interés quedó en un 3,5% y se concretó la segunda reducción del año. La decisión de este organismo llega en un contexto de moderación de la inflación y ralentización de la actividad económica a corto plazo.



EL DETALLISTA

**Confederación del Comercio
Detallista y Turismo de Chile**
<https://www.eldetallista.cl>

Teléfono : (56 2)26395719
Dirección : Merced N°380
Email: comerciodetallista@confedech.cl

